

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 87 (1960)
Heft: 5

Artikel: Billet de Ronceval : rien que "cinq mots" !...
Autor: St-Urbain
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-231803>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Billet de Ronceval

Rien que « cinq mots » !...

Bon ! les fêtes sont passées et l'estomac va bien, merci ! De votre côté, tout va-t-il comme vous voulez ?... Un peu de mélancolie ? Ce que les jeunes appellent « les bleus », ce qui est une bien jolie couleur pour être triste. Même pas ? Bon, va bien ! D'ailleurs, avec tous les vœux reçus — et sincères, encore ! — on serait bien ingrats de se mal mettre. De la santé, on en a pour cent ans et les veilles...

Ces vœux, quel tracas : avant le Nouvel-An, on a jamais fini d'y penser, et, après, on n'arrête pas de se mordre les doigts, rapport à ce qu'on a tout de même oublié, celui-ci ou celle-là !

Des vœux ! Pas malin de les dire à ceux qu'on aime bien. (Ceux qu'on aime, tout court, ça ne s'écrit pas, ça se donne sur la joue ou dans les environs, comme disent certains galopins. Là, chacun se débrouille au mieux...)

On a inventé la formule : tout en cinq mots ! Et c'est de là que viennent ces ravissantes broderies :

« De tout cœur, meilleurs vœux » ou « Santé, bonheur... et vœux sincères » que chacun cherche à perfectionner en y glissant son grain de sel.

A noter qu'avec une formule, on peut satisfaire des douzaines de correspondants, alors que certains se triturent les méninges pour créer une dose pour chaque client.

« Au fond, disait Jules à sa Sophie.

c'est fou ce qu'on peut dire en cinq mots ! »

Elle ne doit pas avoir pris ça pour elle, vu qu'elle lui a servi illico un prêche-maison : le reste de la journée y a passé.

Pour les uns, c'est trop court, bien sûr, ça n'a pas très bonne façon et ils te vous tartinent des périodes suaves et balancées d'extra : ils ne disent ni plus ni mieux, mais on a la preuve qu'ils savent étaler leur pensée jusqu'à plus soif.

Chacun a fait au mieux et vous avez vu ce que ça a donné ! Gage que pour des gars, rien que leur nom, sur une belle carte en technicolor, avec des ors et des argent, ça allait droit au cœur, alors que, ailleurs, ces cinq mots, tout secs, tout mincelets, ça vous faisait piouf au cœur et qu'on se disait :

« Tout de même, faut-il qu'on soit pingre, pour ne trouver que ça à dire ! »

Serez-vous d'accord si je vous dis que, si le cœur y est, la forme n'a pas grande importance. Pensez à ces belles personnes qui n'osent pas donner un bec à un d'en face, pour ne pas galvauder leur rouge et qui leur mettent la tête tout près, sans qu'on ait le temps de les tchuffer un brin ! C'est encore moins bien que cinq mots, ou bien ?

Pour bien commencer l'année et c'est encore assez vite, je veux aussi vous dire — histoire de ne pas gaspiller votre temps ! — cinq mots, de tout bon cœur :

« Bonne année ! Santé, conservation, bonheur ! »

St-Urbain.

“NOÛTRON COTERD” une fois par mois...

Février : Lundi 8, de 17 à 19 heures, au Buffet de la Gare de Lausanne,
1^{re} classe.

Bienvenue à tous les amis du « Conteuse ».

La Rédaction.